. . Il s'agit de savoir maintenant si, au sein d'un Commonwealth multiracial, les États membres seront tenus d'adopter certaines normes communes en ce qui concerne les rapports entre peuples d'origine raciale et de couleur différentes au sein de chaque État . . . Personne n'entend intervenir dans les affaires intérieures des États membres, et nul n'a le droit de condamner ses associés, mais il nous faut bien accepter le fait que les races africaines et asiatiques ont enfin conquis la place qui leur revient de droit. Toute association qui espère jouer à notre époque un rôle efficace doit les reconnaître, et favoriser la collaboration et la bonne entente entre les races diverses . . .

A l'intérieur du Commonwealth, cinq personnes sur six appartiennent à des races de couleur; notre Commonwealth exerce une influence prodigieuse dans le sens de la paix internationale, et les débats de la semaine prochaine poseront un bien grand défi à notre association qui n'a pas de constitution et a comme unique lien un idéal commun de fraternité entre les hommes de toutes races.

M. Diefenbaker a posé la première pierre d'un nouvel édifice administratif de l'État à Stormont. Lord Brookeborough a dit que ce geste constituait un hommage symbolique aux milliers d'habitants de l'Ulster qui ont contribué à la naissance et à l'évolution du Canada.

Conformément au désir de la Société Saint-Patrice de Montréal, le premier ministre a offert un tableau à lord Brookeborough, qui l'a accepté au nom du gouvernement et du peuple de l'Irlande du Nord.

La république d'Irlande

Arrivant à Dublin dans l'après-midi du 5 mars, M. et M^{me} Diefenbaker ont été accueillis par M. Sean Lemass, premier ministre d'Irlande, entouré de ministres et de hauts fonctionnaires. La foule massée à l'aérodrome de Collinstown les a chaleureusement acclamés.

Au cours d'une conférence de presse, M. Diefenbaker a rappelé l'apport, dans son pays, des Canadiens d'origine irlandaise. Il a signalé que le gouverneur général actuel du Canada, le juge en chef de la Cour suprême et plusieurs membres du cabinet à Ottawa avaient des ancêtres irlandais. M. Diefenbaker a rappelé d'autre part que dans le domaine international, la collaboration du Canada et de l'Irlande tend à devenir toujours plus étroite, surtout au sein des Nations Unies et au Congo. Il a rendu hommage particulier à M. Frederick Boland, représentant permanent de l'Irlande auprès de l'ONU et président de la XVe session de l'Assemblée générale. Il a exprimé les regrets du Canada en ce qui concerne les morts et blessés irlandais dans les opérations des Nations Unies au Congo. M. Diefenbaker a formulé l'espoir que M. Lemass pourra se rendre au Canada au moment qui lui conviendra.

Le même jour, le premier ministre et M^{me} Diefenbaker se sont rendus en auto à la résidence de l'ambassadeur du Canada et de M^{me} Alfred Rive à Killiney. Ils y ont rencontré divers membres de la colonie canadienne de Dublin. Un dîner d'apparat a été offert peu après en l'honneur de M. et M^{me} Diefenbaker par M. et M^{me} Lemass, au nom du Gouvernement irlandais.

Le 6 mars, les deux premiers ministres ont discuté des problèmes internationaux intéressant leurs pays. En compagnie de M. Frank Aiken, ministre des Affaires extérieures d'Irlande, M. Diefenbaker a visité les édifices de la justice,

en , où

ont oke-

nonnent la a préui le inis-

Void